

OXÍMORON

<https://www.alfdurancorner.com/articulos/oximoron.html>

Focus: Política

Fecha: 09/04/2001

Hay conceptos que repentinamente cobran protagonismo y se transforman en un lugar común del universo mediático.

Uno de ellos es el "oxímoron", acuñado por el maestro Borges. Para Borges el "oxímoron" sucede cuando se aplica a una palabra un epíteto que parece contradecirla; así los agnósticos hablaron de una luz oscura; los alquimistas, de un sol negro.

El subcomandante Marcos, que ha dejado de ser noticia de primera plana porque ha habido novedades en el "gran hermano", continúa su esfuerzo tenaz por recuperar la dignidad de su pueblo y de los pueblos del mundo.

El subcomandante Marcos (más de 12.000 referencias en una búsqueda rápida del Google) escribió un artículo con el título "Oxímoron" y el subtítulo clarificador "La derecha intelectual y el fascismo liberal".

En él dice entre otras cosas:

"Las consecuencias políticas y sociales de esta globalización son una figura de oxímoron reiterada y compleja: menos personas con más riquezas, producidas con la explotación de más personas con menos riquezas..."

Y más adelante:

"Así que, si resaltáramos algunas de las principales características de la época actual, diríamos: supremacía del poder financiero, revolución tecnológica e informática, guerra, destrucción/despoblamiento y reconstrucción/reordenamiento; qué papel les asigna el poder financiero?; cómo usan (o son usados por) los avances tecnológicos e informáticos?. Qué posición tienen en esta guerra?. Cómo se relacionan con esos golpeados Estados-Nación?"

El subcomandante Marcos es un tipo incómodo, que se proyecta más allá de su ámbito geopolítico. Por eso se le critica desde campos ideológicos distintos e incluso enfrentados.

Pero Marcos, con su tono irreverente y burlesco, asume públicamente todo lo que sobre él se dice:

"Los blancos lo acusan de ser negro. Culpable. Los negros lo acusan de ser blanco. Culpable. Los auténticos lo acusan de ser indígena. Culpable. Los indígenas traidores lo acusan de ser mestizo. Culpable. Los machistas lo acusan de ser feminista. Culpable. Los comunistas lo acusan de ser anarquista. Culpable. Los anarquistas lo critican de ser ortodoxo. Culpable. Los anglos lo acusan de ser chicano. Culpable. Los gobiernistas lo acusan de ser opositor. Culpable. Los reformistas lo acusan de ser ultra. Culpable. Los ultras lo acusan de ser reformista. Culpable. La "vanguardia histórica" lo acusa de apelar a la sociedad civil y no al proletariado. Culpable. La sociedad civil lo acusa de perturbar su tranquilidad. Culpable. Los serios lo acusan de bromista. Culpable. Los bromistas lo acusan de serio. Culpable. Los izquierdistas ortodoxos lo acusan de no condenar a los homosexuales y lesbianas. Culpable. Los teóricos lo acusan de práctico. Culpable. Los prácticos lo acusan de teórico. Culpable. Todos lo acusan de todo lo malo que les pasa. Culpable".

Gracias subcomandante Marcos. Eres un soplo de aire fresco.

alfdurancorner.com ✓